EDITORIAL

LA ESPIRITUALIDAD DESDE LA ACADEMIA DE MÉRIDA

La presencia de esta revista en el devenir de la ciudad, el estado y la nación venezolana, significa el cumplimiento de la compromiso de obligación y el una institución multidisciplinaria de mostrar las creaciones del espíritu y convertirlas en propuestas que transformen nuestra presente y futura realidad. Son los productos intelectuales de sus académicos e invitados, que "dentro de la distancia, meditación y tiempo intelectual", entregan el arte, la artesanía, las letras, la ciencia, la tecnología y todas las inquietudes espirituales, que surgen "en reflexión independiente y sin compromisos con la oportunidad", desde las instituciones de educación superior y en interacción con las comunidades del entorno. Nos provectamos con historia y vocación académica, desde una ciudad de ríos y montañas ubicada en el Occidente de Venezuela, clima tropical, hermosos campos y serranías que en momentos sublimes muestran su ventura y su primor. Ciudad que conserva cultura, conocimientos, tradiciones e identidad y

procura mantenerse dentro de una sostenibilidad equilibrada y justa, que pueda elevar la calidad ambiental de sus moradores y servir de ejemplo al país y al mundo. Esta producción editorial que sigue la vía digital, busca internalizarse en los saberes globales e interactuar con estos bienes inmateriales, para seguir creando y participando dentro de los quehaceres, las innovaciones y la pluralidad de la sociedad del conocimiento, y poder así contribuir a las transformaciones culturales, políticas, sociales, económicas y ambientales, que siguen una permanente productividad y validan la fuerza de la educación y la humanización. La revista muestra trabajos de investigación arbitrados, discursos, homenajes, conferencias, develaciones, artículos e informes que son la esencia de la Academia de Mérida.

En este siglo, el humanismo puede trascender en la meta de buscar la verdad y la comunicación entre la gente, encontrar nuevas reglas de gobernabilidad universal, ética y solidaria, desarrollar las capacidades, la innovación, la legalidad, la libertad, la justicia social y la dignidad, dentro de la diversidad de culturas, religiones y formas de pensar y de actuar. La Academia busca valorizar el emprendimiento de los pensadores, de los científicos, de los artistas y de los

tecnólogos, que van dejando huella, educación, ciudadanía y gentilicio, que son ejemplares para las nuevas generaciones del país, y que pueden inspirar a los gobernantes en la gestión y construcción de una sociedad moderna. Tales son los casos de los maestros Arnoldo Gabaldón Carrillo, experto en enfermedades tropicales, referencia internacional en programas de malaria, y Mariano Picón Salas, quien desde el escenario merideño y familiar, creó una subjetividad humanística, histórica y espiritual de calidad. Ambas se describen en esta revista.

Un ejemplo acerca de la salud en este siglo, referida a los problemas del ser humano y especialmente del hombre expuesto a los agroquímicos desde su nacimiento, que generan enfermedades graves, en entornos urbanos y rurales, que provienen del agua y afectan también a las ciudades. Muestras que entran a los laboratorios, experimentan procesos de investigación, generan normativas y prácticas directas, que motivan el trabajo pertinente de las universidades que se ha convertido en una línea de investigación que tiene el apoyo de esta Academia.

Dentro del pensamiento y la enseñanza son necesarios hoy la filosofía, la epistemología, la física, la biología, la sociología, la

informática, la matemática, la informática dentro de la complejidad, para facilitar la evolución de las ideas y a partir del pensamiento complejo, globalizar los fenómenos y reconocer la especificidad de temas diversos como por ejemplo, la calidad ambiental, el desarrollo sostenible o la farmacognosia como relación entre biología y medicamentos. Hay una especial referencia al hábitat social residencial como instrumento multidimensional de mitigación de la pobreza, la marginalidad y la exclusión, que afectan entre otros la organización urbana, familiar, educativa y laboral. Y dentro del conocimiento multidisciplinario se toca la crisis financiera en la educación universitaria, en donde deben buscarse vías de equilibrio entre la inversión pública y privada. Y un tema interesante se despliega con el estudio de los ecosistemas desde la faunística, la zoogeografía y los factores bióticos y abióticos. La lectura de los contenidos de esta revista creemos generará las expectativas y comentarios que permitirán el progreso de su línea editorial.

Prof. William Lobo Quintero, Individuo de Número De la Academia de Mérida, Sillón 16.